

## EL PELIGRO...

—Viene de la Pág. 1ª.

certación de un "Tratado Militar semejante a los suscritos por los Estados Unidos con Nicaragua, y otros países". Agrega este último despacho que se pretende formar así en el corazón de Centro América una barrera contra la infiltración comunista procedente de Guatemala.

Estos hechos confirman nuestra tesis sobre la gravedad de la situación centroamericana, gravedad que entraña amenaza cierta no sólo para la seguridad de Guatemala, sino para la de nuestro propio país.

Gradualmente Centro América está siendo ocupada —al socaire de estos tratados— por las fuerzas armadas de los Estados Unidos. Gradualmente se está pasando en Honduras y en Nicaragua, de la "ocupación económica" a la "ocupación militar".

Y, en este cuadro, ¿cuál es el papel que se nos tiene asignado?

¿Se dan cuenta todos los sectores nacionales capaces de pensar, que no nos será posible por mucho tiempo conservar nuestra independencia, si la pierden totalmente nuestros vecinos? Si Panamá es país ocupado, si Nicaragua y Honduras son países ocupados, podremos nosotros pequeños países sin ejército, sustraernos a la ocupación? Y, ¿qué debemos hacer para evitarla?

He aquí las cuestiones que deben poner a pensar a todos los costarricenses patriotas. No se trata ahora de simples especulaciones, se trata de hechos.

No aceptamos nosotros la tesis entreguista del "fatalismo geográfico". Es decir, la teoría de que por nuestra posición geográfica, sea inevitable que perdamos nuestra independencia y soberanía. Tampoco estamos con la política del avestruz, de cerrar los ojos

y esperar que los acontecimientos se desarrollen. Estamos por la tesis de que hay un camino para salvaguardar nuestra independencia y soberanía: enfrentarnos dignamente —unido todo el pueblo— como lo está haciendo Guatemala, a la expansión imperialista, denunciar los tratados firmados o por firmar por los marionetas centroamericanos y el Departamento de Estado y poner a toda la nación en guardia contra los peligros que la amenazan. Nada de diplomacia secreta, nada de sesiones secretas en la Asamblea Legislativa, nada de manejar los problemas internacionales entre bastidores. El país necesita una política abierta, franca, serena, firme, patriótica y ajena a las aventuras "caribeñas".

El peligro contra la paz y la independencia de Centro América es cada día mayor, hemos titulado esta información y comentario. Lo hemos titulado así porque tal es la esencia de la situación. Por tanto, es cada vez más apremiante que el Gobierno ponga en práctica una fraternal política de unidad nacional, una política que permita que todos los costarricenses cooperen en la defensa del mejor patrimonio que nos dejaron nuestros antepasados: la paz y la independencia nacional.

## JORNADA ANTI-IMPERIA...

nacional y contra nuestra soberanía nacional.

Al terminar el acto en el Templo de la Música, la Alianza de Mujeres Costarricenses invitó para seguir hasta el parque Nacional a depositar una corona en el Monumento Nacional, erigido a la memoria de la guerra de

PESAME  
Y PROTESTA

Enviamos a nuestra estimable amiga, doña Rosaura Rodríguez, residente en Golfito, nuestro más condolido pésame por la muerte de su hija, Virginia González de Serrano.

La señora de Serrano, que se encontraba internada en el Hospital de la Compañía Bananera, falleció el 30 de Abril y fué enterrada el 1º de Mayo, en momentos en que sus familiares participaban en el desfile, e ignorando éstos tan dolorosa noticia, pues la administración del Hospital no se dignó comunicarlo a sus familiares.

A la vez que enviamos nuestro pésame a los familiares de la señora de Serrano, elevamos nuestra enérgica protesta contra los proceder de la Compañía Bananera que trata a los enfermos nacionales como si se tratara de elementos inferiores, que no tienen derecho ni a ser enterrados por sus más queridos dolientes.

—(Viene de la Pág. seis)

liberación de 1856. Allí hizo uso de la palabra el Prof. Carlos Luis Sáenz, con sentidas palabras alusivas a la gesta heroica de los hombres de 1856, invitando al pueblo a repetir la lucha contra los filibusteros modernos que amenazan de nuevo a Costa Rica.

## EDITORIAL

—(Viene de la Pág. 4)

Enfretándonos a los reparos que le hacen al sistema "algunos dirigentes obreros", dijo que los obreros que participan de un plan de capitalización a base del ahorro de una parte de su salario deben estar más interesados que otros en ganar más altos salarios. Pasó así por alto dos cosas, a saber: primero, que los propugnadores de tal sistema (el señor Martén entre otros) lo proponen como una alternativa a la lucha de clases, es decir, a la lucha de los sindicatos por mejores salarios; segundo, que los trabajadores que viven bajo el espejismo de que son "socios" de sus patronos en las empresas en que trabajan, pierden toda capacidad para luchar contra el patrón, es más, hasta caen en el engaño

de que luchar resulta inconveniente a sus intereses, tesis que es, por cierto, la base de todo el llamado sistema "solidarista", el cual hace tiempo, dicho sea de paso, está desacreditado en el mundo entero. Es un intento vano de cambiar la naturaleza del capitalismo sin variar su esencia explotadora. En los últimos tiempos este sistema ha sido propugnado por los fascistas como "la tercera posición".

En nota aparte, en éste o en otro número, de "Adelante", abordaremos la referencia que el Presidente hace en su Mensaje a la cuestión de la Reforma Constitucional.